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Carissimi Soci, 
la nostra Associazione Sportiva Dilettantistica ha avuto modo di consolidarsi 
e crescere anche nell’Anno Sociale 2016. 
 
A gennaio la Società Nautica Laguna è stata accolta nel Comitato 
Organizzatore della Coppa Primavela e dei Campionati Nazionali Giovanili 
in Singolo, costituito  da altri quattordici Circol i Velici della XIII^ Zona FIV. 
Questa importante manifestazione di caratura nazionale, svoltasi con 
successo nel golfo di Trieste tra fine agosto e inizio settembre, ci ha 
impegnato nel corso dell’intera stagione e ci ha permesso di fare esperienze 
importanti, regalandoci anche diverse soddisfazioni. Il nostro piccolo atleta 
della classe Optimist Nicolò Lunardis ha sfilato come portabandiera durante 
la cerimonia di apertura in piazza Unità d’Italia a Trieste. Pietro Santarossa 
atleta della classe Laser, dopo essersi conquistato la qualificazione per 
disputare il Campionato, ha ben figurato in regata, confrontandosi con 
concorrenti ben più esperti di lui. La nostra Vicepresidente Cechet ha fatto 
parte del Comitato di Regata e, alternandosi al sottoscritto, è stata coinvolta 
nel processo organizzativo, rappresentando la Società nel corso degli eventi 
ufficiali alla presenza delle Autorità. Alcuni Soci sono stati chiamati per 
attività di supporto e sono stati impegnati, durante la manifestazione, sia a 
terra sia in mare, ottenendo riconoscimenti da parte dei dirigenti della FIV. 
Partecipando attivamente a un evento di questa portata, abbiamo avuto 
modo di confrontarci con le massime cariche sportive della Federazione, la 
quale dedica una particolare attenzione al settore giovanile, attività primaria 
anche per un’Associazione come la nostra. 
 
Nel corso della stagione numerose sono state le competizioni sportive 
organizzate dalla Società Nautica Laguna.  
Importanti collaborazioni con il Diporto Nautico Sistiana e Sistiana 89 ci 
hanno permesso di svolgere regate e veleggiate con un numero molto elevato 
di partecipanti e di condividere mezzi e strutture per una migliore riuscita 
delle manifestazioni. La regata riservata alla classe Optimist “Trofeo Bruno 
Marsi”, l’interzonale della classe Laser “Coppa Baia di Sistiana”, la 
veleggiata “Agos-Tina” e la regata “Memorial Rocca X 2”, inserita nel 



Circuito Solo Due, sono state tutte organizzate assieme a queste Società.  
E’ proseguita anche la collaborazione con i Circoli Velici del Monfalconese 
per quanto concerne le regate della “Combinata Velica Monfalconese”, tra le 
quali la nostra “Rosa dei Venti”. Tra l’altro la Società Nautica Laguna ha 
assunto la presidenza del Comitato Organizzatore Locale di questa 
manifestazione e ciò ci ha permesso di svolgere, presso la nostra Sede, sia un 
corso per posa boe sia un corso di ripasso delle regole di regata, molto 
apprezzato da parte dei regatanti.  A conclusione della Combinata abbiamo 
avuto modo, assieme alle altre Società organizzatrici, di riflettere sul tipo di 
formula adottata, sulle criticità emerse e sulla necessità di introdurre 
importanti novità. Alla fine dell’anno pertanto si è deciso di chiudere il 
Comitato e assieme allo Yacht Club Hannibal e alla SVOC si è ritenuto di 
proporre un nuovo Campionato, con un numero ridotto di regate ma più 
tecnico. 
Grande successo invece per la nostra tradizionale veleggiata ”Duino-Isola” 
che ha registrato un numero record di partecipanti e importanti novità: i 
nuovi posti di ormeggio vicini al centro, il buffet di benvenuto e la cena 
organizzata al parco comunale Pietro Coppo con gradito ospite il Sindaco 
Kolenc. 
Il Trofeo “Illica”, riservato ai monotipi e inserit o nel Campionato “ZOOM”, 
ha registrato una flessione importante del numero d’iscritti e pertanto sarà 
riproposto in collaborazione con un altro Circolo per suddividere gli impegni 
organizzativi. 
Non sono mancate invece le soddisfazioni nella XXXIII^ edizione del “Trofeo 
Due Castelli” che ha visto circa 110 imbarcazioni sulla linea di partenza in 
una splendida giornata d’inizio autunno; grande partecipazione anche alla 
cerimonia di premiazione che si è svolta proprio in questa sala del Castello di 
Duino. 
Come tradizione la stagione velica di altura si è conclusa con il Campionato 
Autunnale “Trofeo Gen. C. Martin”, tre le prove disputate agli inizi di 
novembre. 
Per quanto concerne la Pesca Sportiva si sono svolte due gare sociali e 
un’intersociale con un numero di concorrenti leggermente in calo rispetto 
agli anni passati e pertanto sarà necessario rilanciare queste competizioni 
coinvolgendo maggiormente i nostri Associati e attuando sinergie con altre 
Società. 
Sono state organizzate anche alcune Combinate: Sci/Vela/Pesca in 
collaborazione con Diporto Nautico Sistiana e Sistiana 89 e il “Trofeo Dama 
Bianca” giunto alla sua terza edizione, che prevede la Combinata Vela/Pesca. 
Entrambe le manifestazioni hanno registrato un numero esiguo di 
concorrenti e andranno riproposte con formule incentivanti. 
Si sono disputati, come da tradizione, i Campionati Sociali con il Socio 
Depase che si è aggiudicato il titolo di Campione Sociale Vela e il Socio Del 



Frate quello di Campione Sociale Pesca.  
Per lo svolgimento di molte competizioni sportive è stato indispensabile il 
supporto fornito da alcuni Soci che sia a terra sia in mare hanno permesso la 
buona riuscita delle manifestazioni, affiancando il Direttore Sportivo Alto 
Mare Busetto. 
 
Le attività didattiche giovanili hanno riguardato principalmente i corsi di 
Scuola Vela.  
La nostra Associazione ha aderito al progetto Vela/Scuola della FIV, che ci ha 
impegnato nel periodo scolastico con lezioni di teoria in una scuola media e 
con delle successive uscite in mare, rese possibili grazie alla collaborazione di 
diversi Soci che hanno messo a disposizione la loro imbarcazione. 
I corsi di Scuola Vela estivi, tenuti assieme alla Polisportiva San Marco, sono 
iniziati a fine giugno e si sono conclusi agli inizi di settembre con un numero 
di allievi in crescita rispetto all’anno precedente. L’accordo triennale di 
collaborazione con la Polisportiva è terminato e non sarà rinnovato con 
l’intento, da parte nostra, di migliorare la qualità della Scuola. 
Sempre grazie alla collaborazione di alcuni Associati, siamo stati impegnati 
anche nel sociale con due veleggiate riservate a persone meno fortunate di 
noi. 
 
Oltre alle numerose attività sportive, nel corso dell’anno si sono svolte 
manifestazioni ludiche, conviviali, ricreative e culturali sia sociali sia 
pubbliche, tutte riuscitissime e molto partecipate.  
I Soci sono stati informati sulle attività svolte dall’Associazione con le due 
edizioni del giornalino sociale “De soto un fià de Mar”. 
Un doveroso ringraziamento va a tutti coloro che si sono faticosamente 
impegnati su questi fronti.  
Una riflessione particolare è necessaria per la Manifestazione “Vele Bianche 
& Pesce Azzurro”, cresciuta moltissimo nell’ultimo triennio e che in 
quest’edizione ha registrato un numero record di affluenza di pubblico, ma 
purtroppo con costi d’organizzazione molto elevati. La totale e inaspettata 
assenza di contributi e supporto da parte del Comune di Duino Aurisina, 
hanno comportato circa 4.000,00 euro di maggiori oneri a nostro carico, 
determinando un bilancio economico negativo dell’evento, con un disavanzo 
che è stato pari a euro 912,11. Il Consiglio Direttivo pertanto ha ritenuto di 
non ripetere la Manifestazione nel 2017, poiché l’Associazione da sola e senza 
l’aiuto del Comune non può assumersi rischi patrimoniali e per di più 
impegnare faticosamente numerosi Soci. Questo evento dovrebbe permetterci 
la raccolta di fondi da destinare poi alle attività istituzionali, ma a queste 
condizioni potrebbe invece rivelarsi un nuovo onere a carico degli Associati. 
Si è pertanto preferito prevedere incontri e manifestazioni celebrative del 
nostro “Quarantennale” e ricercare sponsorizzazioni e contributi per la loro 



realizzazione. 
 
In data 6 giugno 2016 il Consiglio Direttivo, ai sensi dell’art. trentotto dello 
Statuto, ha apportato delle modifiche al Regolamento Ormeggi in Acque 
Sociali, a seguito di alcuni gravi episodi, interni ed esterni all’Associazione, 
che hanno riguardato gli ormeggi in nostra concessione. Contestualmente è 
stata nominata una Commissione per rivedere le norme di questo 
Regolamento. L’ordine del giorno odierno prevede la discussione e le 
deliberazioni conseguenti alle modifiche attuate dal Consiglio Direttivo e alle 
proposte della Commissione. 
 
Durante l’anno si sono svolti diversi lavori di manutenzione che hanno 
interessato: gli ormeggi con posa di nuove catenarie e sostituzione di cime, le 
sponde con la posa di scalette di risalita, la Sede Vecchia con una riparazione 
sul tetto, le aree e gli immobili in concessione con interventi realizzati in 
particolare nel nuovo magazzino, che abbiamo avuto in concessione dal 
Comune ai primi di marzo. Questi lavori si sono svolti grazie all’aiuto di 
alcuni Soci che ringraziamo sentitamente. 
In occasione delle consuete manutenzioni sul pontile di legno della sponda G, 
si è potuto notare che diversi pali di sostegno sono ammalorati e che tale 
processo di deterioramento, essendo irreversibile, interesserà nel tempo la 
totalità dei pali. E’ stato interdetto il passaggio sul tratto di pontile più 
danneggiato e spostate le imbarcazioni ivi ormeggiate. Sono pertanto 
necessari degli interventi urgenti di straordinaria manutenzione e delle scelte 
d’indirizzo che saranno deliberate da quest’Assemblea. 
 
La flottiglia d’imbarcazioni sociali è stata razionalizzata con acquisti, vendite 
e dismissioni al fine di migliorare l’efficienza dei mezzi da utilizzare per le 
attività sportive. 
 
In autunno l’Amministrazione Comunale, come da nostra richiesta, ha 
deliberato la concessione alla Società di un terreno in prossimità del Cantiere 
Timavo e vicino alla nostra Sede Vecchia, in sostituzione di quello adiacente 
ai parcheggi pubblici. 
 
Ho il piacere d’informarVi che, grazie a importanti sinergie attuate con le 
altre Associazioni nautiche del Comune di Duino Aurisina, c’è stata la 
possibilità di interloquire con la Regione Friuli Venezia Giulia riguardo alle 
nuove norme che regoleranno le concessioni demaniali. Abbiamo presentato 
all’Assessore Peroni delle osservazioni che sono state accolte e pertanto il 
disegno di legge, alla data odierna già approvato dalla Giunta, prevede gare 
tra soggetti omogenei. E’ in fase avanzata inoltre l’elaborazione del P.U.D. 
che determinerà le aree demaniali dedicate alle Associazioni senza fini di 



lucro.  
Tali sinergie con le Società consorelle sono state utilizzate anche in occasione 
della richiesta, pervenuta alla fine dell’anno, da parte del Comune di Duino 
Aurisina, con la quale si dispone l’accatastamento di pontili e banchine in 
concessione alle Associazioni. Tale richiesta, già avanzata da altri Comuni ad 
altre Società del golfo di Trieste, è a nostro parere discutibile e pertanto si è 
deciso tutti assieme di affidare a un legale la tutela dei nostri interessi, 
presentando osservazioni e opposizione. 
 
L’attività di Segreteria è stata molto intensa durante tutto l’anno, con la 
presenza quasi giornaliera del Segretario Visintini che ha costantemente 
supportato il nostro personale dipendente. Dopo un lungo rodaggio, ripetuti 
test e aggiornamenti, il nuovo programma di gestione e di contabilità è stato 
finalmente attivato e reso definitivamente operativo dal 2017. Si è preferito 
pertanto utilizzare ancora per questo esercizio il tradizionale format di 
pubblicazione dei Rendiconti e dello Stato Patrimoniale. 
Il Rendiconto Consuntivo 2016 chiude con un disavanzo di euro 6.469,35 
principalmente dovuto ai maggiori costi delle manutenzioni, ai ratei per ferie 
e permessi non goduti dal personale dipendente e che saranno recuperati nel 
corso del 2017, al deciso incremento delle attività agonistiche giovanili e ai 
minori introiti dovuti all’assenza di contributi da  parte del Comune, in 
occasione di Vele Bianche & Pesce Azzurro, e della Regione per la regata Due 
Castelli. La TARI sugli specchi acquei pesa per euro 6.435,00; è stata finora a 
carico dell’Associazione e non riversata sugli Associati assegnatari di 
ormeggio, a differenza di quanto adottato da altre Società. Questa voce di 
bilancio ha un peso significativo e pertanto nel Rendiconto Preventivo 2017 è 
previsto l’addebito dell’imposta comunale ai Soci assegnatari di un ormeggio. 
Lo Stato Patrimoniale dell’Associazione evidenzia che la Società Nautica 
Laguna è solida e dispone di una buona liquidità. Il trattamento di fine 
rapporto del personale dipendente ha raggiunto un valore importante e 
pertanto andrebbe prudenzialmente accantonato utilizzando un conto 
dedicato. Sarà inoltre necessario, come consigliato anche dal nostro 
Commercialista, fare nel corso del 2017 un approfondito inventario di tutti i 
beni e le attrezzature, in particolare di quelle più datate per valutare una loro 
eventuale dismissione. 
 
È terminato il quadriennio olimpico e sono stati rinnovati tutti gli Organi 
Federali della Zona; la nostra Società ha svolto un ruolo importante nelle 
Assemblee federali con l’elezione del Socio Perotti a Consigliare Provinciale 
della FIPSAS.   
Anche i nostri Organi Sociali hanno concluso il loro mandato e 
quest’Assemblea rinnoverà le cariche per il prossimo triennio. Ritengo che in 
questo particolare momento l’Associazione abbia bisogno di una conduzione 



nel segno della continuità, ma anche di forze fresche che ricoprano sia ruoli 
istituzionali sia di supporto ai dirigenti eletti. Da domani bisognerà lavorare 
sodo per il nostro futuro, con l’obiettivo di ottenere una concessione 
demaniale di lungo periodo. 
 
In occasione della Cena Sociale di fine anno sono iniziati i festeggiamenti per 
la ricorrenza del “Quarantennale” con un’atmosfera di armonia e gioia che 
ci deve accompagnare per tutto il 2017.  
L’invito che Vi rivolgo è quello di guardare alle esperienze passate e di 
ricordare quanto costruito in questi quarant’anni, ma di guardare anche al 
domani e alle responsabilità che dovremo assumerci affinché la Società 
Nautica Laguna possa raggiungere altri importanti traguardi nei prossimi 
decenni. 
 
 
Duino, 5 marzo 2017    

IL PRESIDENTE 
  Alberto Bazzeo 


